



AUFSATZSCHALE MIT PFERDEN KARL HAGENAUER UM 1930

€9.500,00

Aufsatzschale mit Pferden, Entwurf Karl Hagenauer, Ausführung Werkstätte Hagenauer Wien, um 1930, Messing getrieben, markiert

Erzeugnisse aus der Werkstätte Hagenauer können - im besten Sinn - als Fortführung der österreichischen Designtradition nach der Wiener Werkstätte angesehen werden. Diese verhalf in Wien Anfang des 20.

Jahrhunderts dem Kunsthandwerk bekanntlich zu neuem Stellenwert.

Karl Hagenauer hat diese Aufsatzschale zu Beginn der 1930er Jahre entworfen, als er ähnliche Motive auch für die Gestaltung von Kerzenleuchtern oder Spiegelrahmen verwendete. Am Stand finden sich stilisierte Pferde, die reihum unterschiedliche Figuren ausführen: zu sehen sind steigende, nach hinten ausschlagende Pferde und ein Pferd mit rückwärtsgewandtem Kopf. Wie bei einem Karussell scheinen sie sich im Kreis zu bewegen. In dieses Pferdeballett sind einige wenige geometrische Elemente eingestreut und verbinden die kleinen Episoden miteinander. Der filigrane Stand in durchbrochener Technik bildet einen schönen Kontrast zur kompakten Schale, die ihrerseits mit gleichmäßigem Hammerschlag-Dekor besticht.

Dieser sehr harmonische Tafelaufsatz kann stellvertretend für künstlerisch gestaltete Accessoires verfeinerter Wohnkultur aus dem Hause Hagenauer betrachtet werden.









NIKOLAUS KOLHAMMER SEIT WIEN 2006







NIKOLAUS KOLHAMMER SEIT WIEN 2006





